



# Commission Régionale de Transformation CMG Toulon

Toulon, le 23 mai 2025

## DECLARATION LIMINAIRE UNSA DEFENSE

Messieurs les Présidents, Mesdames, Messieurs,

Nous souhaitons alerter, encore, sur les conséquences néfastes des transformations incessantes, des réorganisations de services, des expérimentations et des études multiples. Cette instabilité permanente fragilise le travail et le moral.

Au-delà de ses effets sur les personnels, ce climat d'incertitude altère l'image et l'attractivité de notre ministère. Les descriptions théoriques ne correspondent plus à la réalité du terrain, ni aux emplois réellement occupés par les agents. L'arrêté de transformation 2025, publié avec retard, annonce déjà un, voire des modificatifs à venir.

Comment projeter l'avenir sereinement avec une telle instabilité ?

Comment travailler efficacement en l'absence de certitudes quant à la pérennité de nos postes, de nos métiers ?

Ce climat anxiogène menace les fondements mêmes du système, celui où régnaient cohésion, entraide, motivation et envie. Les décisions fluctuantes, les études et les expérimentations sans fin, conduisent à une démotivation générale qui aura des conséquences certaines sur nos forces armées, dont l'efficacité repose sur une organisation stable et des équipes engagées.

Dans la transformation de notre ministère, voulue ou imposée pour répondre au contexte actuel, l'UNSA appelle à des décisions rapides et tranchées, sans lenteur inutile pour retrouver une stabilité, mais aussi à ce que chaque agent impacté partiellement ou non, ait accès au PAT et exige que les moyens humains et financiers soient à la hauteur des ambitions affichées par notre gouvernement.

En résumé, dans les transformations de notre ministère, nous attendons des décisions fermes qui passent par des ordres clairs et pérennes.

Messieurs les Présidents, Mesdames, Messieurs, merci pour votre attention.

